COMUNICADO DE PRENSA.

Reunión celebrada el 11 de Septiembre de 2009

Parque, El Estor, Izabal

LOS QUE AL FINAL SUSCRIBIMOS, COMUNIDADES: LA UNION, LA REVOLUCION, LA PISTA, LA CEIBA, ROBERTO DALA Y CHUPON DEL MUNICIPIO DE EL ESTOR, DEPARTAMENTO DE IZABAL; LA PAZ, QUEBRADA SECA, SAN JULIAN, VISTA HERMOSA Y CHACPAYLA LOTE 8, DEL MUNICIPIO DE PANZOS, ALTA VERAPAZ, ante la situación que enfrentamos en materia agraria, por la presencia de la Compañía Guatemalteca del Níquel, S.A. – CGN:

Somos un grupo de comunidades de la etnia Q'eqchi', parte de un pueblo ancestral que aun conservamos nuestras propias costumbres, tradiciones, valores y formas de administrar los recursos naturales en nuestro territorio, que desde la época de la colonización nuestros abuelos y abuelas fueron objeto de despojos, saqueo y expropiación de las tierras y recursos naturales que administraban y trabajaban.

Y como muestra de defensa de este territorio, nos sentimos capaces y valientes de defender y rescatar nuestras tierras y recursos naturales que forma parte de nuestra vida ya que somos herederos legítimos de la tierra y recursos naturales que nuestros abuelos y abuelas trabajaron y administraron en esa época de colonización.

Sin embargo, no hemos sido tomados en las tomas de decisiones y en la formulación e implementación de políticas públicas de Gobierno y debido a ello estas políticas de Gobierno muchas veces no son acordes a nuestra identidad ancestral y cultural. Uno de ellos es el otorgamiento de licencias mineras de exploración y explotación minera y de los recursos naturales, sin previa consulta a las comunidades de la región, violando así nuestros derechos como lo establece la Constitución Política de la República, Ley Marco de los Acuerdos de Paz, Acuerdo Sobre Identidad y Derechos de los Pueblos Indígenas, La convención 169 de la OIT, Declaración de las Naciones Unidas sobre los derechos de los pueblos Indígenas y Declaración Universal de los Derechos Humanos.

Las reuniones de Mesas de Dialogo realizados con la CGN, no hubieron resultados positivos ya que muchos de los compromisos que han asumidos la CGN para resolver la situación y la demanda de las comunidades de la problemática de la tenencia de tierra, no ha sido cumplidos por ellos y solamente se han atrasado los procesos del caso.

Pero hay otro que tanto nos preocupa por las instituciones ONGS, específicamente a la Defensoría Q'eqchi' que nada mas buscan sus propios intereses que supuestamente están para defender el pueblo Q'eqchi' pero no es la que aparenta, esta reunión que se celebro fueron ellos la iniciativa, pero al final de cuentas en el momento de la reunión ya no hicieron presente. Pero no es obvio que la presencia y su interés del señor Daniel Vogt director de la misma institución no fue posible la presencia porque no le conviene por su vinculación con la empresa, y lo peor que; ahora que en las próximas elecciones está comprometido financiar una campaña política que de alguna manera sigue promoviendo la Lic. Eugenia Juárez, la intención de Daniel Vogt es manipular la alcaldía y dar su total derecho a la empresa para trabajar en el área quitándoles tierra a las comunidades campesinas del municipio de El Estor.

Estas anomalías que hace la defensoría Q'eqchi' no vamos a permitir, rechazamos rotundamente lo que pretende hacer Daniel Vogt y todos el personal que trabaja en ella. Daniel Vogt, es una persona extranjera y ya no lo queremos ver en nuestro territorio y que se valla mejor para que no este violando el derecho de las comunidades campesinas.

Ya no queremos que se llame como Defensoría Q'eqchi', que se llame mejor como Defensoría de la CGN.

Damos a conocer también, que el Alcalde Municipal, Joel Lorenzo Flores, La Gobernadora Departamental, Maribel Ramos Peña, la representación del señor presidente de la república Álvaro Colom fueron invitados, pero como siempre nosotros los empobrecidos no tenemos dinero para dárselos y tampoco hay maneras para que seamos escuchados se hicieron como que si no lo saben.

Propuestas comunitarias ante la Compañía Guatemalteca de Níquel:

- · No aceptamos mas Mesa de Dialogo
- · Condenamos, rechazamos y demandamos toda la actividad minera en nuestro municipio.
- · Que se retire en forma pacífica la empresa minera en nuestro municipio de El Estor.
- · No aceptamos ninguna otra empresa minera que explote la riqueza de nuestra madre tierra ya que consideramos ser una amenaza para la vida humana y de los recursos naturales.
- · En caso la empresa no acata las órdenes dictadas en este documento, se tomarán medidas de forma drástica.

Propuestas comunitarias ante las Entidades de Estado:

- · Condenamos, rechazamos y demandamos toda la actividad minera en nuestro municipio.
- · No mas licencia sobre exploración y explotación minera en nuestro municipio y en todo Izabal.
- · Cancelar las licencias mineras otorgadas ya que amenaza la vida humana, los recursos naturales por la contaminación y degradación ambiental que causaran estas actividades mineras afectando irreversiblemente el entorno natural y social.
- · Agilizar la atención de nuestras demandas relacionado a la certeza jurídica de la tierra.
- · Condenamos y rechazamos los actos de desalojos como los ejecutados el año 2006 los cuales fueron solicitadas por la CGN y Gobierno, sin pagar los daños y perjuicios ocasionados por tal desalojos, criminalizando la población Q'eqchi' inocente.
- · Recondenamos a las demás autoridades: municipal, departamental y nacional a no apoyar ni aceptar las propuestas de la empresa, induciendo a tener beneficios personales que afectará los intereses de la mayoría de la población estoreña.

SOLICITAMOS pues, a las autoridades competentes e involucrados en la búsqueda de soluciones a esta problemática a tomar cartas en el asunto, a lo contrario de no cumplir con lo establecido y solicitado las comunidades tomaran otras medidas drásticas.

"La Lucha Sigue"